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З
а я в л е н н а я  т е м а 
пленарного засе�
дания – «УМО по 
направлениям пе�

дагогического образования как 
инструмент общественно�го�
сударственного партнерства в 

повышении качества подготов�
ки педагогических кадров», но 
дискуссия вышла далеко за ее 
пределы: открыто обсуждалась 
и судьба педагогического обра�
зования в России. 

Ректор Герценовского уни�
верситета В.П. Соломин впер�
вые в роли председателя УМО 
в своем докладе очертил круг 
проблем, стоящих перед пе�
дагогическим образованием. 
Основная задача, по мнению 
Валерия Павловича, – созда�
ние инновационного образо�
вательного пространства для 
повышения качества подготовки 
педагогических кадров, а также 
реструктуризация системы пе�

дагогического образования и 
вузов по отраслевому принципу 
с целью сохранения самосто�
ятельности педагогического 
образования в России. 

Начальник отдела государс�
твенной аккредитации Феде�

20�21 октября в Герценовском университете 
прошло совещание�семинар «Экспертный по�
тенциал УМО в обеспечении качества подго�
товки педагогов в условиях реализации новых 
Федеральных государственных образователь�
ных стандартов». 

ральной службы по надзору 
в сфере образования и науки 
Е.Г. Ломакина познакомила 
членов УМО по направлениям 
педагогического образования 
с последними нормативными 
актами по лицензированию и ак�

кредитации учебных заведений. 
Ректор Кузбасской государс�
твенной педагогической ака�
демии С.М. Редлих в своем 
выступлении упрекнул средс�
тва массовой информации в 
попытках исказить реальную 
картину востребованности: «Вы�
пускники педагогических вузов 
успешно находят себя в жизни 
и работают не только в системе 
образования», – подчеркнул 
Сергей Михайлович. Другой ас�
пект того же вопроса раскрыла 
ректор Ставропольского госу�
дарственного педагогического 
института Л.Л. Редько. «Дождь 
инициатив в последнее время 
проливается на учителя: это и 

радует, и настораживает», – 
констатировала Людмила Лео�
нидовна, намекая на фактичес�
кое отсутствие поддержки всего 
учительского корпуса страны, в 
том числе системы педагогичес�
кого образования. 

Многие из выступавших на 
пленарном заседании отмети�
ли, что с введением системы 
ЕГЭ в России стала ограничена 
возможность отбора в педаго�
гические вузы абитуриентов, 
обладающих склонностью к 
занятию учительством. Ректор 
Новосибирского государствен�
ного педагогического универ�
ситета А.Д. Герасёв высказался 
за изменение подхода к отбору 
абитуриентов в педвузы, так как 
ошибочно мнение, что в них стре�
мятся поступить лишь те, кто не 
прошел по конкурсу в другие 
учебные заведения. 

Сохранение статуса педаго�
гического образования и объ�

единение вузов вокруг этой 
идеи пропагандировали в своих 
выступлениях ректор Дагес�
танского государственного пе�
дагогического университета
Д.М. Маллаев, ректор Ярос�
лавского государственного пе�
дагогического университета
им. К.Д. Ушинского В.В. Афана�
сьев, а также научный руково�
дитель УМО Г.А. Бордовский и 
заместитель председателя УМО 
С.А. Гончаров. 

Действительно, для того что�
бы заниматься педагогической 
деятельностью, нужно быть 
профессионалом. Подготовить 
таких профессионалов можно 

только в специфической обра�
зовательной среде – системе 
педагогического образования. 
Фактически на совещании�се�
минаре, пленарном заседании 
и на прошедших после круглых 
столах в тех или иных форму�
лировках звучала одна мысль: 
чтобы педагогическим вузам 
выжить в современных реалиях, 
нужно не просто объединяться, 
но и работать сообща. Будем 
надеяться, что результат ждать 
не заставит.

Выступление ректора Герценовского 
университета В.П. Соломина. 

Ректор НГПУ А.Д. Герасёв и ректор ЗабГГПУ им. Н.Г. Черны�
шевского И.И. Катанаев.

На пленарном заседании в Гербовом зале. 

Ректор ТГПУ им. Л.Н. Толстого Н.А. Шайден�
ко и начальник УМУ Герценовского университета
О.В. Акулова.

Ректор ВГГУ В.Т. Малыгин, ректор ДГПУ 
Д.М. Маллаев, и.о. ректора ОмГПУ И.М. Щеткин.

Выступление ректора СГПИ 
Л.Л. Редько. 
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ÑÎÃËÀÑÍÛ ÂÑÅ Ó×ÀÑÒÍÈÊÈ Ó×ÅÁÍÎ-ÌÅÒÎÄÈ×ÅÑÊÎÃÎ ÎÁÚÅÄÈÍÅÍÈß

«Герценовский университет – это вуз, который 
нас всегда радушно принимает. Мы полно�
стью поддерживаем идею реструктуризации 
вузов по отраслевому принципу. В сложивших�
ся условиях мы совершенно не будем считать 
ущербным для себя быть филиалом Россий�
ского государственного педагогического уни�
верситета им. А.И. Герцена. Это гораздо более 
выигрышно, чем быть «чем�то» в структуре го�
сударственного университета, потому что все 
мы видим, как там подготовка учителей либо 
сворачивается, либо изменяется». 

Н.А. Шайденко,
ректор Тульского государственного педагоги�
ческого университета им. Л.Н. Толстого

«Хочу поблагодарить УМО и Российский го�
сударственный педагогический университет
им. А.И. Герцена за неоценимую методичес�
кую помощь и поддержку в плане открытия 
магистерских программ».

И.И. Катанаев,
ректор Забайкальского государственного 
гуманитарно�педагогического университета 
им. Н.Г. Чернышевского

ÍÀÁËÞÄÀÒÅËÜÍÛÉ ÑÎÂÅÒ

В 
заседании Наблюда�
тельного совета приня�
ли участие: статс�сек�
ретарь – заместитель 

министра образования и науки РФ 
И.М. Реморенко, вице�президент 
Российской академии образова�
ния В.А. Болотов, председатель Ко�
митета по науке и высшей школе 
правительства Санкт�Петербурга 
А.С. Максимов,  председатель Коми�
тета общего и профессионального 
образования Ленинградской области
С.В. Тарасов, член Совета федерации  
В.А. Торлопов, президент Санкт�
Петербургского государственного 
университета сервиса и экономики
В.Н. Голощапов, директор сред�
н е й  о б щ е о б р а з о в а т е л ь н о й 
школы №207 с углубленным 
изучением английского языка 
В.Ю. Коровкин, депутат Законода�
тельного собрания Санкт�Петербурга 
К.Э. Сухенко.

П р е з и д е н т  Ге р ц е н о в с к о �
го университета – председа�
тель Наблюдательного совета
Г.А. Бордовский, ректор В.П. Соломин и 
первый проректор С.А. Гончаров пред�
ставили  на заседании Программу 
развития Герценовского университета 
на 2011�2015 годы и рассказали 
об основных направлениях её реали�
зации. 

В числе факторов, сдерживающих 
развитие Герценовского университе�
та, были названы проблема нехватки 
мест в общежитиях, а также несовер�
шенство механизма организации 
целевого приема студентов.

В ходе заседания также обсуж�
дались вопросы наращивания темпа 
научных исследований, продвижения 
Герценовского университета как ве�
дущего педагоческого вуза в России 
и за рубежом. Это должно вывести 
университет на новый уровень. 

В конце В.П. Соломин и Г.А. Бор�
довский пригласили членов Наблю�
дательного совета к участию в мероп�
риятиях, посвященных 215�летию 
Герценовского университета. После 
закрытой части заседания члены 
Наблюдательного совета встретились 
с ректорами и проректорами российс�
ких вузов – участниками проходящего 
на базе университета совещания�
семинара УМО по направлениям 
педагогического образования. 

21 октября состоялось первое засе�
дание Наблюдательного совета Герце�
новского университета. Основной его 
задачей является выработка страте�
гии развития РГПУ им. А.И. Герцена 
на долгосрочный период.
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Материалы
информационной ленты новостей сайта

РГПУ им. А.И. Герцена

И.М. РЕМОРЕНКО, СТАТС�СЕКРЕТАРЬ – ЗАМЕСТИТЕЛЬ 

МИНИСТРА ОБРАЗОВАНИЯ И НАУКИ РФ:

«Меня в ходе работы Наблюдательного совета удивили высокие 

показатели Герценовского университета по научной работе – я даже 

просил прервать презентацию и прокомментировать, с чем это свя�

зано. Традиционно считается, что педагогический вуз занимается 

слабо материализованными исследованиями, не связанными с 

технологическим развитием. Но на самом деле роль гуманитарных 

практик возрастает. И порой уже трудно отличить, где и при каких но�

вациях что «выстрелило» – собственно технологическая разработка 

или маркетинговая схема продвижения этой инновации. Мне кажется, 

что Герценовскому университету достижения надо осмысливать и не 

сбавлять темп развития». 

В.А. БОЛОТОВ, ВИЦЕ�ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ 
АКАДЕМИИ ОБРАЗОВАНИЯ:

«Для меня преемственность и инновации – это две стороны од�

ной медали. И я вижу, что в Герценовском университете инновации 

стартовали – и Геннадий Алексеевич Бордовский говорил об этом, 

и Валерий Павлович Соломин. Появилась должность проректора по 

региональному развитию. Не было вообще раньше этой позиции. Да, 

деятельность велась, но, я бы сказал, ситуативная, от случая к случаю. 

А сейчас это уже политика. Я этого ожидал, для меня это не новость, 

но я очень рад, увидев такое грамотное сочетание преемственности 

и инноваций». 

В.Н. ГОЛОЩАПОВ, ПРЕЗИДЕНТ САНКТ�
ПЕТЕРБУРГСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО 
УНИВЕРСИТЕТА СЕРВИСА И ЭКОНОМИКИ:

«Герценовский университет – один из лучших вузов не только в 

России, но и в Европе, и это абсолютно очевидно. И мы это знаем, 

потому как работаем с ним достаточно давно. А вот что особенно при�

ятно – вуз не снижает темпов развития, а, наоборот, их наращивает, 

повышает свою открытость, повышает системность своей работы не 

только на Северо�Западе, но и во всей России. И это было свойствен�

но Герценовскому университету всегда. И это радует». 

В.Ю. КОРОВКИН, ДИРЕКТОР СРЕДНЕЙ 
ОБЩЕОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ШКОЛЫ № 207
С УГЛУБЛЕННЫМ ИЗУЧЕНИЕМ АНГЛИЙСКОГО 
ЯЗЫКА:

«Как представителя школы меня удивило созвучие обсуждавшихся 

проблем. Конечно, у нас разные весовые категории – вуз и школа. Но 

те условия, в которых сегодня живут учитель учителей и сам учитель – 

они похожи. Схожи с системными изменениями, которые происходят в 

стране и в мире. Мне очень приятно, что Герценовский университет – 

самый главный поставщик кадров для школ – в свете этих проблем 

решает, думает, как лучше подготовить специалиста для школы. И 

школа будет думать, каким образом принять этого специалиста с его 

взглядами, с его готовностью работать по�новому». 

К.Э. СУХЕНКО, ДЕПУТАТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО 
CОБРАНИЯ САНКТ�ПЕТЕРБУРГА:

«Я считаю, что у Герценовского университета есть все для того, 

чтобы быть главным вузом России в области педагогического обра�

зования, главным центром педагогической науки. Когда я посмотрел 

высокие позиции в рейтинге, то даже они меня не удовлетворили, так 

как считаю, что потенциал гораздо больше. У Герценовского универси�

тета есть все возможности для повышения статуса, и в этом направле�

нии нужно работать. Мне очевидно, что статус университета может и 

должен быть выше, и это задача ближайших нескольких лет. Это цель 

не только администрации вуза, но и Наблюдательного совета, члены 

которого должны отстаивать данную позицию на всех уровнях». 

С.В. ТАРАСОВ, ПРЕДСЕДАТЕЛЬ КОМИТЕТА 
ОБЩЕГО И ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ 
ЛЕНИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ:

«Это стиль Герценовского университета, когда мы видим понима�

ние проблем, стратегии развития, способов и механизмов решения тех 

вызовов, о которых сегодня говорили. Для меня было важным убедить�

ся, что в будущем филиалы РГПУ им. А.И. Герцена будут развиваться на 

территории Ленинградской области. Для нас это хорошее подспорье в 

решении кадровых вопросов и развития территории. Поэтому первое 

заседание, на мой взгляд, прошло очень успешно. Главное, что мы 

услышали друг друга и выработали конкретные предложения. Ведь 

потенциал развития Герценовского университета – это и потенциал 

развития Ленинградской области».

ÎÒÌÅÒÈË ÂÛÑÎÊÈÉ ÒÅÌÏ ÐÀÇÂÈÒÈß

Материалы
информационной ленты

новостей сайта
РГПУ им. А.И. Герцена

Общее фото на память.На заседании Наблюдательного совета.

Вице�президент РАО В.А. Болотов и статс�секретарь, заместитель 
министра образования и науки И.М. Реморенко.


